
本报12月17日讯(记者 唐
菁) 近日，本报关注医院“绿色
通道”先救人背后的无奈，以及

“无主病人”的医疗救助制度方
面的缺失等问题。17日，记者获
悉，淄博市有望在近期设立疾病
应急救助基金，用于急重危伤
病、身份不明确或者无负担能力

患者急救费用补助。
“截止到11月份，医院2014年

未缴清的医疗欠费已达300多万
元。”淄博市中西医结合医院医
务科科长何晓晨介绍。此外记者
还了解到，现在医院碰上急救病
人，都会全力去抢救，可是命救
回来了，医疗费却找不到人来承
担，每个医院都有一本医疗欠费
账，而近年来一些公立医院反映
医疗欠费情况日益加剧。

据了解，那些“无主病人”、
“三无病人”及少数确无支付能

力的人群，医院不可能一直当
“冤大头”。为了给这些“无主病
人”提供及时的救助，病人需要
政府的救助，也需要财政的支
撑。早在今年3月底，省财政厅、
省卫计委出台《山东省疾病应急
救助基金管理办法》，将急需救
治的无主、无钱病人列入基金救
助对象，通过配套制度引导医院
先治病救人。

市卫计委有关人士表示，淄
博市有望在近期设立疾病应急
救助基金。目前有关部门正在着

手制定落实本地的疾病应急救
助基金管理办法，淄博市将通过
上级财政补助、本级财政投入和
社会各界捐助等渠道筹集设立
淄博市疾病应急救助基金，并按
规定用于身份不明确或者无负
担能力患者急救费用补助。

据了解，救助对象发生的急
救费用先由责任人、道路交通事
故社会救助基金、流浪乞讨人员
救助资金等渠道按规定支付。无
上述渠道或经上述渠道支付后
费用有缺口的，由疾病应急救助

基金给予补助。疾病应急救助基
金不得用于支付有负担能力但
拒绝付费患者的急救费用。

应急救治阶段结束后，医
疗机构应当在公安机关等部门
的协助下设法查明欠费者的身
份，对已明确身份的患者，应当
及时追讨欠费。对于无法查明
身份或者身份明确但无力缴费
的患者发生的急救费用，医疗
机构向疾病应急救助基金经办
管理机构提交有关证明材料，
申请支付。

淄淄博博拟拟设设疾疾病病应应急急救救助助基基金金
政府买单，“无主病人”、“无钱病人”无需再等钱救命

音音集集协协将将起起诉诉更更多多的的淄淄博博KKTTVV
淄博中院：建立适合本地的版权使用费标准，促行业健康发展

本报记者 刘光斌

通讯员 张玉杰 刘雪丽

MTV放映权纠纷案件虽
然因最终判决或调解而告一
段落，但中国音像著作权集
体管理协会却并未停下在淄
博地区的维权步伐。据了解，
音集协方面已经开始了在淄
博地区的下一阶段诉讼流
程，曾经审理过该案的法官
也认为，2015年将与音集协发
生遭遇战的淄博当地KTV数
量也会随之增长。

利润空间压缩

KTV商家现抵触心理

“现在的竞争形势就是这
样，你不打折降价，别人便会通
过团购把顾客吸引过去，整个
行业都处在一种价格战的竞争
之中。”一位KTV的负责人说，
包间内 7 - 1 0元钱 /小时已经成
为常态，商家还要在经营中倒
贴顾客，免费赠送果盘、饮料
等，这让不少同行越来越感到
利润空间的被压缩。“有些KTV

已经支持不住，选择倒闭或者
改行。”

据了解，在此次音集协起
诉的淄博1 1家KTV中，有一家
张店KTV便在诉讼阶段完成了
转让，其原因便是原投资者认
为利润一直走下坡路。在这种
环境中，KTV经营者对于版权
使 用 费 的 抵 触 心 理 便 有 了 解
释。“一年要缴纳十几万元版权
费，现在即便正常缴纳，行业压
力也是非常大的。”一位KTV行
业的经营者说。

“音集协通过诉讼来促进
KTV缴纳版权使用费，这种方
式在当前的环境也是非常常见
的，因为现在很少有人能够比
较自觉的去缴纳。”山东杰然律
师事务所长期从事知识产权案
件的女士房艳春分析说，虽然
谈判协商是最好的解决办法，
但在侵权人自觉意识不高的情
况下，诉讼也更有利于明确知
识产权中的责任、义务关系，因
此从客观上来说，也就更加有
利于谈判的进行。

“实际上，相对于放映权纠
纷，消费者更关注唱歌本身，这
意味着KTV发展自身的前提必
然是缴纳相关的版权使用费，
这就是大多数卷进诉讼纠纷的
商家最终签订合同的内因。”

去KTV唱歌是目前市民生活中一种普遍的娱乐方式。 本报记者 王鸿哲 摄

1 .

2 .

3 .

音集协：

主动缴纳版权费

商家可有优惠价

对于这笔版权费所造成的成本
压力，中国音像著作权集体管理协
会在山东的委托管理机构——— 山东
天合世纪文化传播有限公司却也根
据自己的市场调查做出了解释，“目
前济南、青岛地区的KTV投资经营
成本基本在800万元左右，淄博在房
租、装修方面的成本较低，因此每年
所缴纳的版权费在整体经营成本中
并不算高，我们也有不同的优惠。”
山东天合法务部经理葛丽丽说。

据 了 解 ，在 结 束 了 两 年 1 1 家
KTV的诉讼之后，音集协将在明年
进一步增加在淄博的起诉对象。“可
能是十几家，也可能是二十几家，最
终的流程还没有定。”葛丽丽透露
说。

“不过，我们仍然希望淄博地区
能有KTV采取更为主动的态度。现
在我们的版区使用费平均标准是每
个包间一天9 . 2元，虽然现在淄博通
过诉讼签订版权合同的商家缴纳的
费用都比这个标准低，但如果能够
主动找我们协商缴费的问题，我们
还会把标准向下降。“葛丽丽说，在
缴纳版权费之后，KTV商家便可使
用到音集协为KTV商家制作的两万
首高清版本MV，“其实KTV歌库虽
大，但较常用的也就3-4万首，以后
随着音集协高清版库的扩充，完全
能满足KTV的需要。”

淄博中院：

提出司法建议

促双方磋商对话

对于法院，其实这两年的KTV放
映权纠纷案有些似曾相识，类似针对
某个行业的系列诉讼此前淄博也曾经
历过。2012年以前，国内很多电子游戏
公司在淄博掀起了起诉网吧业主的浪
潮，其争论焦点便是网吧电脑中安装
的免费电子游戏不具备相关公司的授
权。然而2012年以后，这些案件便越来
越少，以至于消失。

“原因在于我们尽量通过司法的
途径，来控制赔偿的标准，很多游戏公
司因为无利可图便放弃了起诉。而经
过这场风波之后，淄博本地的网吧协
会也得以成立，行业的自主管理意识
也得到提升，与相关电子游戏公司达
成一定的协议。”淄博市中级人民法院
知识产权审判庭副庭长陈雁萍认为，
目前KTV行业也正面临相应的阶段，
其行业出路也可参照以往的案例。

对此，淄博中院也准备根据目前
的案件审理情况，向政府递交一份司
法建议，“促进政府与音集协磋商，在
淄博地区建立一个办事处，参与处理
淄博地区的KTV以及其他音像行业
的版权维护工作。同时尽量与淄博本
地的KTV行业进行协商，形成一个适
合淄博本地的版权使用费标准。”陈雁
萍解释说，淄博中院目前在处理知识
产权过程中，也着重注意协调知识产
权保护与经济发展之间的关系，从长
远来看，淄博中院将会从这个角度，既
维护淄博本地KTV健康发展又能促
进知识产权得到保护。

C06 巡城 2014年12月18日 星期四 编辑：孙慧瑶 美编：只文平 今 日 淄 博>>>>


	Y06-PDF 版面

